

ABSTRAKSI

Time Rally merupakan cabang olahraga kompetisi kendaraan bermotor yang paling digemari kaum muda di antara cabang lainnya. Hal itu disebabkan, untuk bergabung menjadi anggota *club Time Rally* tidak membutuhkan persyaratan yang sulit dijangkau calon anggotanya. Lebih dari itu, banyak indikator yang harus dicapai untuk dapat memenangkan kompetisi sehingga faktor keterampilan (*skill*) individual saja tidak cukup untuk dapat memenangkan kompetisi. Namun harus ditunjang oleh keterampilan anggota tim, ketangguhan mobil, ketepatan waktu, dan minimalnya tingkat pelanggaran. Berbeda halnya untuk cabang *Motocross* dan *Grass Track*, Balap Motor dan *Drag Bike*; Balap Mobil; *Drag Race*; dan *Rally*, di mana faktor *skill* individual dan ketangguhan kendaraan bermotor sangat menentukan prestasi.

Berdasarkan uraian tersebut menarik dicermati prestasi kerja pembalap *Time Rally* ini dan pengaruh variabel-variabel lain, yakni motivasi berprestasi (X_1), pengalaman pendidikan dan pelatihan (X_2), dan dukungan sarana-prasarana (X_3) terhadap prestasi kerja pembalap *time rally* (Y). Oleh karena itu penelitian ini bertujuan untuk mengetahui dan menganalisis besarnya pengaruh motivasi berprestasi, pengalaman diklat, dan dukungan sarana-prasarana baik secara bersama-sama maupun secara parsial terhadap prestasi kerja pembalap *Time Rally*.

Untuk mencapai tujuan tersebut, dipilih jenis penelitian eksplanatoris, data dikumpulkan dengan skala inventori yang dikembangkan dari Likert, diberikan kepada lima manajer *club* untuk mengetahui prestasi kerja pembalap, dan diberikan kepada sampel pembalap untuk mengetahui motivasi berprestasi, pengalaman diklat, dan dukungan sarana-prasarana pembalap.

Populasi penelitian adalah pembalap *Time Rally* se Cabang Jawa Timur yang minimal telah menjadi anggota 2 tahun sebanyak 67 orang, sampel diambil sebanyak 57 dengan rumus pengambilan sampel yang dibuat oleh Krejcie, dan Morgan, D.W. Data dianalisis dengan statistik deskriptif dan inferensial rumusan regresi linear berganda.

Persamaan regresi yang didapat dengan melihat koefisien dari masing-masing variabel bebas adalah sebagai berikut:

$$\hat{Y} = 22.016 + 0.546 X_1 + 0.795X_2 + 0.323X_3$$

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) secara bersama-sama motivasi berprestasi, pengalaman diklat, dan dukungan sarana-prasarana berpengaruh signifikan terhadap prestasi kerja pembalap. $F = 134.894$ dan $\text{sig } p < 0.050$. Sumbangan efektifnya 88.4%; 2) secara parsial motivasi berprestasi berpengaruh signifikan terhadap prestasi kerja pembalap. Koefisien korelasi $B_{X_1Y} = 0.546$ dan $p = 0.000$. Sumbangan efektifnya sebesar 63.4%; 3) secara parsial pengalaman diklat berpengaruh signifikan terhadap prestasi kerja pembalap. Koefisien korelasi $B_{X_2Y} = 0.795$ dan $p < 0.05$. Sumbangan efektifnya sebesar 31.6%; 4) secara parsial dukungan sarana-prasarana berpengaruh signifikan terhadap prestasi kerja pembalap. Koefisien korelasi $B_{X_3Y} = 0.323$ dan $p < 0.05$ dan sumbangan efektifnya sebesar 24.6%. Dengan demikian variabel yang dominan berpengaruh terhadap prestasi pembalap adalah motivasi berprestasi dengan tingkat kontribusi 63.4%.